

## **CONSEJO DE MINISTROS 16-05-2014**

### **El Gobierno presenta un informe sobre la evolución positiva del sector turístico**

**El texto refleja que el año 2013 registró un récord histórico de llegadas de turistas internacionales y que se está recuperando el turismo nacional. El Gobierno también ha informado de que ciudadanos y empresas se ahorraron el año pasado 16.136 millones de euros gracias al desarrollo de la administración electrónica.**

El Consejo de Ministros ha presentado un [informe sobre las perspectivas y evolución del sector turístico](#) que recoge que la contribución del turismo a la economía mundial es del 9,5% del PIB, y a la economía española del 10,9%. En España supone el 12% del empleo total y en el mundo un 9%.

El ministro de Industria, Energía y Turismo, José Manuel Soria, ha destacado que el año pasado llegaron a España 60,6 millones de turistas extranjeros, 3,2 millones más que el año anterior, lo que supone un récord histórico. Este dato coloca a España como tercer país receptor de turismo, por detrás de Francia y los Estados Unidos.

Además, en el primer trimestre de este año la entrada de turistas creció un 7,2% respecto al mismo periodo del año anterior. Los ciudadanos del Reino Unido, Alemania, Francia, países nórdicos e Italia son los que más nos visitan.

Soria también ha señalado que España ocupa el segundo lugar del mundo por ingresos turísticos internacionales. Los extranjeros que visitaron nuestro país en 2013 gastaron 59.082 millones de euros, lo que marca otro registro histórico, y el gasto medio por turista ascendió un 3,7%. En el primer trimestre de 2014, ese gasto ha aumentado un 8,1% respecto al mismo periodo de 2013.

El ministro ha subrayado que el sector registró un superávit en la balanza de pagos de 2013 de 33.256 millones de euros, lo que significa que "el superávit de la balanza de turismo contribuyó a cubrir en un 286% el déficit de la balanza comercial".

### **Turismo nacional y empleo**

El informe también apunta que, desde agosto de 2013, se está recuperando el turismo nacional, tras dos años de caída. De hecho, según las cifras aportadas por el ministro, en diciembre los españoles viajaron un 7,5% más y en enero el incremento fue del 19,4%.

El ministro ha resaltado que "en abril, por primera vez en treinta meses, creció el tráfico nacional en la red de aeropuertos, y para el periodo enero-abril ha habido un aumento del 4,1% en los aeropuertos", ha dicho.

José Manuel Soria ha explicado que los afiliados a la Seguridad Social en el sector turístico supusieron en abril de 2014 un 12,2% del total de afiliados en la economía española. La tasa de incremento interanual es la mayor registrada desde el año 2007.

En cuanto a las previsiones, el ministro ha asegurado que el turismo es una prioridad del Gobierno y "se está constituyendo como uno de los motores de la actividad económica y del empleo". "El año 2014 podría concluir con un crecimiento similar al que, a nivel internacional, hubo el pasado año, en el entorno de un 5%", ha dicho.

Soria ha recordado que el Gobierno aprobó en junio de 2012 el Plan Nacional e Integral de Turismo 2012-2016, que tiene como objetivo no sólo que lleguen más turistas sino que gasten más. Con este objetivo, el Ejecutivo está promocionando España en el mercado Árabe y en Estados Unidos, Asia y Rusia.

### **Administración electrónica**

La vicepresidenta, Soraya Sáenz de Santamaría, ha informado de que el uso de la administración electrónica en la Administración General del Estado ha propiciado que los ciudadanos y las empresas se ahorraran 16.136 millones de euros el año pasado.

La vicepresidenta ha puesto como ejemplo que "el coste medio de un trámite administrativo a ciudadanos y empresas hecho de forma presencial es de 80 euros", mientras que el coste medio del mismo trámite a través de Internet es de cinco euros.

Sáenz de Santamaría ha precisado que los ciudadanos y las empresas pueden realizar más de 2.500 procedimientos administrativos a través de Internet, lo que supone más del 95% del total. Se ha dotado de certificado electrónico a más de 40 millones de ciudadanos, lo que genera un importante ahorro para ellos y para la Administración.

En el año 2013 los trámites iniciados telemáticamente por ciudadanos y empresas con la Administración General del Estado fueron 370.415.613, más de un 70% del total.

Sáenz de Santamaría ha añadido que se han emitido más de 15 millones de informes de vida laboral y 13 millones de tramitaciones en la cita previa de los servicios de empleo. El uso de la plataforma de intermediación de datos, que trata de evitar que se pida a los ciudadanos la documentación que ya tiene la Administración en su poder, ha supuesto un ahorro de 152 millones en 2013.

La vicepresidenta también ha indicado que las plataformas de firma electrónica han registrado, entre 2012 y 2013, más de 211 millones de validaciones. Ya están adscritos a ellas 600 organismos de todas las administraciones. Otro punto novedoso es la racionalización de la gestión de las tecnologías de la información y las comunicaciones, que es uno de los objetivos estratégicos del Informe CORA.

La vicepresidenta ha avanzado que se ha "centralizado la contratación de las tecnologías de la información, revisado contratos y homogeneizado equipos en la Administración General del Estado".

Asimismo, ha asegurado que se está trabajando en la red única de comunicaciones: "La centralización de la contratación de las telecomunicaciones de la Administración General del Estado es otro proyecto prioritario y estratégico". En una primera fase se unificarán más de 200 contratos de doce ministerios y 51 organismos. La medida entrará en vigor el 1 de enero de 2015.

### **Asuntos de actualidad**

En respuesta a varias preguntas referidas a si el Gobierno va a estudiar medidas adicionales para luchar contra las amenazas e insultos vertidos en las redes sociales, puestos de manifiesto recientemente tras el asesinato de la presidenta de la Diputación de León, la vicepresidenta ha comenzado por agradecer a los leoneses "su comportamiento y su apoyo cívico durante estos días, que han sido muy complicados y muy difíciles para todos".

Sobre el fondo de la cuestión, Sáenz de Santamaría ha subrayado que "hay mecanismos legales y judiciales para poder reaccionar ante este tipo de conductas. Porque, de acuerdo con nuestra normativa, nuestro Código Penal y nuestras Leyes, hay comportamientos que son en sí mismos delitos, con independencia del medio que se



cem

CONFEDERACIÓN  
DE EMPRESARIOS  
DE MÁLAGA

utilice para cometerlos". No obstante, ha añadido que el Gobierno estudiará "la posibilidad de reforzar, como en otros ámbitos, nuestro marco legal".

Respecto a si el Gobierno va a hacer presión para que Magdalena Álvarez dimita como vicepresidenta del Banco Europeo de Inversiones, Sáenz de Santamaría ha respondido que para el Ejecutivo "su situación es cada vez más comprometida" y ha hecho un llamamiento tanto a su responsabilidad para con los Estados que la designaron, España y Portugal, como al respeto que debe a la institución de la que forma parte.

Por otro lado, el ministro Soria ha valorado positivamente el acuerdo alcanzado entre la empresa minera Hunosa y los representantes de los trabajadores, pues pone de manifiesto "la voluntad de consenso", "garantiza la estabilidad y actividad de la empresa, despeja incertidumbres y es buena para el empleo".